

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V.1 Simpulan

Dari hasil penelitian didapat kesimpulan pengaruh atas empat variabel independent yang diteliti terhadap pembentukan kapasitas fiskal daerah Provinsi Gorontalo dari tahun 2011-2020. Adapun hasil analisis temuan sebagai berikut:

- a. Terdapat pengaruh antara PAD dengan kapasitas fiskal daerah diakibatkan penerimaan realisasi PAD yang meningkat juga akan dapat meningkatkan kapasitas fiskal daerah agar semakin mandiri. Penggalan potensi PAD yang dimiliki oleh daerah, pengambilan kebijakan yang tepat dalam pengelolaan PAD, serta ekstensifikasi pajak maupun retribusi daerah sebagai penyumbang PAD yang dapat mempengaruhi besaran tingkat kapasitas fiskal daerah agar semakin mandiri.
- b. Terdapat pengaruh antara Transfer bersifat Umum dengan kapasitas fiskal daerah karena pemberian dana kepada pemerintah daerah oleh pusat memang dimaksudkan untuk menutup kesenjangan celah secara fiskal serta bentuk dari pelaksanaan desentralisasi fiskal daerah agar nantinya daerah tersebut mampu menjadi mandatory keuangan pemerintah.
- c. Tidak terdapat adanya pengaruh antara Lain-Lain Pendapatan Daerah yang Sah dengan kapasitas fiskal penggunaan Lain-Lain Pendapatan Daerah yang Sah yang sudah tepat sasaran penggunaannya untuk penanggulangan musibah bencana yang tidak mampu dikontrol oleh anggaran dalam APBD serta pemberian hibah bantuan dari berbagai instansi yang diterima memang sangat diperlukan oleh mengingat kondisi suatu daerah jika memiliki layanan atas fasilitas publik ataupun prestasi kinerja anggaran lewat perangkat daerah yang ada.
- d. Terdapat pengaruh antara Belanja Pegawai dengan kapasitas fiskal daerah karena tingginya nilai belanja pegawai justru membebani kinerja anggaran karena nilai belanja pegawai hanya digunakan untuk pembayaran atas upah kinerja perangkat daerah, sedang ketika dilaksanakan program

kebijakan justru kebijakan tersebut kurang mampu memberikan kesejahteraan kepada masyarakat serta hanya memberikan efek beban kerja tambahan perangkat daerah sebagai pelaksanaan program kerja pemerintah pada umumnya.

V.2 Saran

Berdasarkan temuan hasil penelitian dilakukan, maka terdapat beberapa rekomendasi kebijakan maupun saran, seperti berikut :

a. Aspek Teoritis

Kepada peneliti selanjutnya diharap agar dapat mengubah jenis variabel yang mempunyai pengaruh terhadap kapasitas fiskal daerah sehingga mendapatkan hasil temuan yang lebih komprehensif.

b. Aspek Praktis

- 1) Pemerintah daerah terkait diharapkan mampu dalam menghasilkan kebijakan yang secara tepat menyoar pada penggalan potensi PAD secara lebih maksimal lewat intensifikasi dan ekstensifikasi tarif pajak maupun retribusi daerah sehingga tingkat kapasitas fiskal daerah semakin mandiri.
- 2) Bagi pemerintah daerah harus tetap mengupayakan penerimaan pendapatan diluar dari pemberian transfer umum pusat agar nantinya pemerintah daerah tidak bergantung terhadap kontrol dana pusat untuk kesejahteraan daerahnya.
- 3) Pemerintah daerah harus memperhatikan secara seksama belanja pegawai agar tidak membebani kinerja keuangannya dalam APBD kedepanya dan menjadikan peningkatan atas belanja pegawai sebagai upaya produktif daerah untuk mengejar kapasitas fiskal daerah yang lebih baik dan mandiri.